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投资者关系活动记录表

投资者关系活动

类别

□特定对象调研 □分析师会议

□媒体采访 □业绩说明会

□新闻发布会 □路演活动

☑现场参观

☑其他 （电话会议）

参与单位名称及

人员姓名（排名

不分先后）

2024 年 3 月 13 日：海通研究所；正心谷；永赢基金；兴业基

金；南方基金；国联安基金；博道基金；信达澳亚基金；宏利

基金；财通资管；海通医药；润晖投资；长信基金；富安达基

金；弘毅远方基金；海富通基金；泰康资产；招商基金；长盛

基金；锐智资本；中意资产；建信基金 ；光大保德信基金；

东吴基金；大朴资产；天治基金；华商基金；信诚基金；长江

养老；太平基金；同泰基金；大成基金；嘉实基金；华能信托；

易方达基金；诺安基金；华富基金；中邮保险；仁桥资管；中

欧基金；富国基金；国联基金；中信证券；东方基金；金元顺

安基金；中信建投基金；中金基金；汇丰晋信；国泰基金；东

方红；海通证券；景顺长城基金；安信基金；工银安盛；诺德

基金；中邮创业基金；交银施罗德基金；石锋资产；鹏华基金；

百年保险资管；长城基金；华夏基金；圆信永丰；英大基金；

宝盈基金；睿远基金；清池资本；浦银安盛；中银基金；中加

基金；高毅资产；惠理投资；平安养老；中海基金；华安基金；



华宝基金；新华基金；鹏扬基金；上银基金等。

2024 年 3 月 14 日：申万宏源；长信基金；光大证券；汇添富

基金；中意资产；正心谷；宁银理财；淳厚基金；华泰证券；

中信建投；国金证券；兴业证券；浪石投资；华能贵诚信托；

西南证券；华西证券；物产中大；东方证券；涌津投资；牧毅

资产；臻弘基金。

时间 2024 年 3 月 13 日 15:30-16:30

2024 年 3 月 14 日 13:00-14:00

地点 电话会议、公司会议室

上市公司接待人

员姓名
董事、常务副总经理兼董事会秘书：冯国富

投资者关系活动

主要内容介绍

一、公司董事、常务副总经理兼董事会秘书冯国富先生对公司

2023 年度和 2024 年第一季度业绩情况进行简要介绍。

二、Q&A 环节

问题一：乌灵胶囊在临床及学术端主要受到中医还是西医的认

可？

答：乌灵胶囊在市场上已经是一个成熟的品种，在中医和西医

中的认可度都较高，在学术端目前已经进入 64 个临床路径、

临床指南、专家共识及教材专著，特别是中华医学会心身医学

分会专门为乌灵胶囊单独发布《乌灵胶囊在心身相关障碍中的

临床应用专家共识》，这在中成药中非常少见。乌灵胶囊以其

明确的作用机理在西医中的认可度较高，最早在神经内科、精

神科销售为主，慢慢覆盖到多科室销售；同时，乌灵胶囊本身

是以中医理论为基础的中成药，具有补肾健脑，养心安神的功

效，用于心肾不交所致的失眠、健忘、神疲乏力等。因此，在

西医、中医的学术端认可度都比较高。在临床端，乌灵胶囊用



于改善睡眠质量、治疗焦虑抑郁状态等心身疾病，现在我们也

在关注改善轻度认知功能障碍（MCI）方面的应用。

问题二：乌灵胶囊今年一季度恢复增长的主要原因？

答：乌灵胶囊在去年第三季度和第四季度初受到行业的影响，

销售增长有所放缓，但是全年销售数量的增长也有 17.51%，

今年一季度销售数量增长不错，延续了良好的增长趋势。今年

一季度恢复增长的主要原因一是乌灵胶囊本身作为国家基本

药物、国家医保甲类产品，安全性高且疗效明确，在临床端和

学术端认可度非常高，所以相对来说受到行业环境变动的影响较

小，在整个医药环境慢慢变好的情况下，乌灵胶囊的销售量按

照原先的成长逻辑逐渐恢复；二是乌灵胶囊本身覆盖的存量医

院数量有一万多家，公司通过对已经覆盖的医院和科室持续深耕

带动销量增长；三是公司一直在加强新医院开发，去年新开发的

医院从今年一季度带来的新增销量也开始慢慢体现出来。

问题三：乌灵胶囊集采落地区域销售占比情况？请问集采对公

司 2024 年度业绩有何影响？

答：1、乌灵胶囊目前已经进入广东联盟、北京市、江苏省、

福建省、天津市等地区的集中带量采购，根据公司发布乌灵胶

囊进入上述集采地区公告时的数据统计，乌灵胶囊在已进入集

采地区的销售占比大概为 40%多，但是因为各个省份数据统计

时的年份不同，会和当前实际销售占比情况有所差异。2、公

司产品进入集采对于公司利润端的影响相对来说是比较小的，

集采从某种程度上来说是真正能够达到多方共赢的。集采降价

响应了国家降低医保支出的政策，降低患者日均用药成本，提

高患者用药的可及性，更有利于病人坚持服用，也有利于患者

按疗程服用后出现良好的临床效果以及企业可以借助集采开

发医院及上量。首先，公司核心产品乌灵胶囊在广东联盟降价



幅度是 21%，集采降价后的价格为 0.86 元/粒，后续北京市、

江苏省、天津市等地区乌灵胶囊集采通过谈判等维持了和广东

联盟一样的价格。公司产品进入集采后，在集采地区会减少一

部分学术推广和宣传费用，我们也通过更换产品规格等各种措

施来降低成本，因此，乌灵胶囊每单盒的利润基本不受影响；

乌灵胶囊从进入广东联盟到之后陆续参与其他地区集采已经

有一年多的时间，其数量端一直保持较为稳健的增长，今后其

他地区集采的推进也不会改变数量端的增长逻辑，我们的利润

也能有所保障。广东省药品交易中心最新发布的 “2023 最具

影响力中成药产品十强榜”中，乌灵胶囊荣登榜单。2024 年

公司会利用集采中标的身份，覆盖更多的医院，通过集采实现

以价换量，实现产品销售数量的稳步增长。

问题四：公司如何应对三甲医院限方对乌灵胶囊收入的影响？

答：首先，乌灵胶囊目前覆盖的一万多家医院，其中 50%以上

是一级医院和社区卫生中心。其次，部分地区三甲医院确实会

有限方政策，但是乌灵胶囊从 2018 年进入国家基药目录后至

今，增长态势良好，增长逻辑也没有改变，主要是因为乌灵胶

囊在学术端和临床端都有很高的认可度，医生在开具药品时，

国家基药是被优先考虑的品种，医院端对于我们这种产品相对

还是比较友好的。此外，公司未来会通过不同渠道增加乌灵胶

囊收入，一是会加强各级医疗机构的开发覆盖，只要覆盖新的

医院就有增量市场；二是会继续深耕已经覆盖的医院和科室，

提升产品销量；三是公司会进一步强化 OTC 端和互联网端的营

销，积极拓展院外端市场。

问题五：乌灵胶囊今后的单盒利润还能继续维持吗？

答：乌灵胶囊进入集采后，产品价格下降，单盒利润基本不受

影响主要源于公司在生产端和销售端协同降低相关合理费用。



同时，乌灵胶囊已经是一个非常成熟的产品，销售费用会因规

模效应费率往下走，但是不会无限制往下，必要的市场开发和

学术推广费用公司也会持续投入，以此提升产品的品牌知名

度，促进营业收入的持续增长。

问题六：公司过去 2 年每个季度的业绩都较为平均，今年这个

情况会改变吗？

答；一般来说，睡眠障碍和抑郁焦虑情绪问题和季节是没有明

确相关性的，按往年的数据来看，乌灵胶囊的销售也没有很明

显的淡旺季之分。因此，今年在整体环境没有大变化的情况下，

按经验估计，应该与往年情况相差不大。

问题七：乌灵胶囊适应症拓展进展如何？

答：乌灵胶囊二次开发用于治疗 AD 的适应症目前处于药效学

研究阶段，乌灵胶囊也已进入两个针对 AD 的专家指南共识推

荐；公司也在关注 MCI方面的研究，中国的 AD患者不超过 1000

万，但是中国 MCI 患者有 3877 万人口，MCI 患者是痴呆的高

危人群，数量更庞大，从逻辑上来说，MCI 患者是更有意愿坚

持按疗程长期服用的，依从性会更好，这一块增量市场公司也

希望通过销售端来进行挖掘研究。

问题八：百令胶囊今年有销售规划吗？公司是由一个销售团队

来负责百令系列的销售吗？

答：1、百令胶囊属于市场上成熟的中药大品种，公司获得药

品注册证书后，一直在对其进行产品定价、包装设计、营销策

划等全方位的前期准备工作，希望能够将百令胶囊的方案做的



尽量完善，清晰可行后再进行上市销售，公司今后也会努力做

好百令胶囊的上市销售工作。2、百令片主要是以招商为主，

公司对于百令胶囊的销售模式也在探讨中，但是肯定会有招

商，因为招商模式更容易实现市场的快速覆盖，后续也将根据

百令胶囊适合的销售模式进行调整和优化。

附件清单（如有） 无

日期 2024 年 3 月 13 日、2024 年 3 月 14 日


